
第二言語を習得する際、母国語が未熟
な場合、母国語を超えて第二言語を習
得することがないといいます。小学英
語が昨年より必須科目となり、本格的
な英語教育が始まりました。語学学習
は、もちろん必要です。まずは母国語
をしっかりと学び、そして使いこなせ
ることです。言葉を磨くとは、読書を
し、友達や家族との会話の中で感受性
を育むことです。日々の日常会話を大
切にしたいものです。〔澤井伸一〕 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

2 学期が終わりました。ほ

ぼ 2学期通知表数値が出そ

ろい、受験生は中学の三者

面談 

で受験校を決定していきま

す。第 1志望校がここで決

まる生徒もいれば学校との

意見 

の相違から年明けまで持 

 

 特進館学院の先生の特徴に、「一人が複数教科を担当できる」という点があります。私が 

以前経営していた塾では、「一人１教科担当」で専門性の高さを売りにしていました。しかし、 

近年の入試問題は多様化が進んで、教科の枠組みがどんどんなくなり、数学とか社会という 

縦割りの指導スタイルだけでは対応できなくなった。これが、複数教科担当制の大きな理由 

です。教科の仕切りが「壁」から「ついたて」に変わり、「理系」・「文系」の区別がなくなり、 

高い所から全体を眺めないと良い指導はできない。教育は今、そんな時代となりました。 

コロナ禍において、例の専門家会議が評価されないのは、メンバーが「感染症科の専門医 

のみで他の病気が見えない」ことにあると言われています。医師会の影響で、近年の病院が 

〇〇科・△△科など、次々と専門化・分業化されていくのは良し悪し。昔のように、「内科」 

みたいな総合的な枠組みの病院や医師が、こんな時こそ必要なのでは…と考えます。 

医師の仕事はわかりませんが、私たち教師が指導教科を細かく分けて専門化するとすれば、その理由は、「担当 

を狭めて楽をしたい」以外の何ものでもありません。多少、問題発言かもしれませんが…。スペシャリストから

ゼネラリストへ。教育のあり方について、今一度、考え直してみたいと思う今日この頃です。〔北村昌弘〕 
 

 

『専門化』の長所と弊害 
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 みなさんのまわりには、短時間の学習で高

得点をとる「天才」はいませんか？各学校に

数人はいるはずです。実はこの「天才」は必

ずしも天才ではないのです。 

彼らの行動を見てみると、おもしろいこと

が分かってきます。それは、つねに頭の中で

何かを考えているということです。数学の問

題であったり、社会の資料であったりと内容

は様々ですが、ふとした機会に「思い出し」

て頭の中でそれがループしているのです。な

んだそれだけか、と思う人も多いでしょうが、

「それだけ」と思うならぜひやってみましょ

う。問題を解いているときにしか思い出さな

い人といつも頭で反芻している人とでは大き

な差が生まれていくのです。〔金子祐太〕 

2021年度入試の振り返り 

「天才」になる方法 

代表北村の独り言  
ここ最近始めた新たな
趣味の山歩き。市内の 
有馬富士や羽束山など
初心者レベルの低い山
をいくつか登頂し、次に 
三田市北部の虚空蔵山
という中級レベルの山
に一人で挑んだあげく 
体力の限界で遭難寸前。 
山をナメた自分に反省。 

6 月・7 月のおもなスケジュール 

6/27 日 
第 1 回三田祥雲館模試 

特進館わくわくイベント 

7/3 土 理科実験ショー 

5 月 教育相談会①【授業なし】 

6 火 教育相談会②【授業なし】 

7 水 教育相談会③【授業なし】 

8 木 夏期新クラス発表 

11 日 日曜自習室（12:00～18:00） 

18 日 日曜自習室（12:00～18:00） 

21 水 1 学期授業終了 

22～ 木 夏期講習スタート 

※お盆休みは、8/8～15 の予定です。 

※小４生～中２生は、8/7 に夏期学習イベントを

予定しております。 

※中３生は8/8～10に絶対合格36合宿を予定

しております。 

生徒アンケートで「ダイソー 
との間の壁を閉じてほしい」
の要望数件。早速調査すると 
残念ながら建築で定められた 
必要な天井空間だそうです。 
ごめんなさい。お許しを！ 

 6月になり、昨年度入試の分析が出そろってきました。共通テストについては、

昨年度は平均点が 5割になることを念頭に問題が作成されたものの、実際の平均点

は 6割程度でした。今年度は導入翌年度となりますが、センター試験やその前の共

通一次試験ではこの導入翌年度に難化傾向となりました。昨年度の問題研究ももち

ろん重要ですが、センター試験過去問も利用して、基礎知識の確認や解答スピード

の向上を図りましょう。夏休みにはそういった問題演習に移りたいところですね。

次に志願者数について。国公立大は、特に難関大において、共通テストの難易度も

相俟ってあまり減少しませんでした。一方、私立大の志願者数は全体で 14％もの

減少となりましたが、大学ごとの差が大きく、例えば関関同立においては関学のみ

が平年並みで、他の 3校は 10%程度の減少でした。こういった数字も参考にしな

がら、最終的な受験校や受験回数等をいっしょに決めていきましょう。〔酒井昂佑〕 

言葉を磨く 

を 
編 集 
後 記 

 日中は30℃を越える夏日になる日もあり、陽射しも痛いと感じるくらいになってきました。例年であれば学校でのプールも始まっている

時期ですが、今年もプール指導は行わない学校が多いようです。私のまわりでは、小学生は残念がり、中学生は喜んでいる傾向にあるように

感じます。コロナ禍で昨年もプール指導がなかったため、今年中３生の娘は一年生時にスクール水着を購入したものの僅か数回使っただけ。

柔道着も同じく…。親としては何だか少しむなしさを感じます。。。 

５月の〝自習王〟決定！ 
☆中学生の部 
中３ 髙濱 惺司７８．３時間 

☆高校生の部 

高３ 堤 颯志 １２６．４時間 
 
 

7月分 
学費の振替 

6 月 
28 日 

  （月） 

 

 

毎月の口座振替は 27 日（金
融機関休業日の場合は翌日）
となっております。 
受講変更等ございましたら
毎月 10 日までにご連絡をい
ただけますよう、ご協力をお
願いいたします。 
 


